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иНдустрия

ИндустрИя

НеспортивНый доход
практически весь 2020 год кубаНская фитНес-иНдустрия пыталась справиться 
с последствиями «короНакризиса». подстроиться под Новые условия 
удалось далеко Не всем. после окоНчаНия караНтиНа Не открылось около 20% 
фитНес-клубов, и, по мНеНию экспертов, эта цифра может вырасти, если 
Не предприНять меры поддержки. НАТАлья РЕШЕТНяК

После отмены жестких ограничений, которые 
ввели в  регионе из-за угрозы распространения 
коронавируса, на Кубани смогли открыться при-
мерно 80% фитнес-клубов. до карантина в пяти 
крупнейших городах края (Краснодар, Сочи, Ана-
па, Новороссийск, геленджик) работали порядка 
490 различных фитнес-клубов, рассказывает 
„Ъ-Кубань“ вице-президент Ассоциации опера-
торов фитнес-индустрии (АОФи) по работе с ре-
гионами Марина Мандзюк. Сегодня тенденция 
к закрытию спортивных залов в регионе частично 
сохраняется ввиду действия ограничений, вве-
денных в  крае. Причем прекращают существо-
вание как маленькие локальные клубы и студии, 
так и  представители крупнейших федеральных 
сетей. «К  сожалению, даже в  Краснодаре, где 
один из  самых высоких уровней проникновения 
фитнеса, недавно закрылся один из  сетевых 
клубов. Это повод пересмотреть действующие 
ограничительные меры»,— рассказывает Мари-
на Мандзюк.

В  апреле в  Новороссийске прекратил суще-
ствование велнес-центр Greatfeel. Как рассказала 
„Ъ-Кубань“ управляющий Ольга Скиба, владель-
цу пришлось закрыть центр и  сдать помещения 
в аренду. «центр теперь работает в раздробленном 
формате, под управлением нескольких юридиче-

ских лиц. без предоставления клубных карт»,— 
поясняет Ольга Скиба.

локдауН для фитНеса Потери 
фитнес-индустрии эксперты пока оценивают при-
мерно в 35–40%, однако это лишь приблизительная 
цифра, поскольку рынок до сих пор нестабилен.

Ощутимо снизилась и  выручка компаний. Па-
дение, по приблизительным подсчетам, составляет 
20–30% по  сравнению с  показателями 2019  года. 
По словам Марины Мандзюк, в этом году больше, 
чем обычно, доля возвратов абонементов. люди 
просят вернуть деньги, поскольку ряд услуг более 
недоступен ввиду решений краевых властей, хотя 
при покупке карты были другие условия. К тому же 
большинство фитнес-клубов по собственной иници-
ативе добавили к абонементам дни вынужденного 
простоя, поэтому сейчас наблюдается отсрочка 
продлений.

избежать столь негативных последствий 
пандемии коронавируса для фитнес-индустрии, 
по  мнению вице-президента АОФи, можно было, 
смягчив ряд ограничений, принятых на уровне ре-
гиона. Отраслевые эксперты называют их  крайне 
жесткими на фоне федеральных, а  порой и  вовсе 
нелогичными. «Краснодарский край — единствен-
ный регион, где сохраняются такие меры. Во всех 

остальных регионах — только ограничения по за-
грузке. Условия, созданные на Кубани, в разы сни-
зили спрос на  фитнес-услуги»,— комментирует 
госпожа Мандзюк.

Напомним, открытие спортивных залов в  ре-
гионе проходило в  три этапа. В  начале июня воз-
обновили работу тренажерные залы площадью 
до  300  кв.  м. Следом открылись все остальные 
фитнес-клубы, но только для индивидуальных за-
нятий. и только в середине лета Роспотребнадзор 
разрешил открыть бассейны. групповые трениров-
ки в клубах по-прежнему запрещены.

«Предполагалось, что основной удар придет-
ся на маленькие студии, однако с учетом того что 
в Краснодарском крае разрешение на возобновле-
ние работы получили сначала объекты до 300 кв. м, 
студии начали свою работу первыми, тогда как 
крупные фитнес-центры стояли под замком еще 
почти месяц. Не будем обсуждать наличие логики 
в  таких решениях, но  большим клубам пришлось 
нелегко. У многих крупных фитнес-клубов возник-
ла проблема с арендодателями, следовательно — 
с растущим долгом по аренде, невозможность опе-
ративно найти альтернативные арендные площади 
и  т. д. Меры поддержки также касались предпри-
ятий малого и  среднего бизнеса, крупнейшие фе-
деральные сети остались даже без этого. У студий 

все  же ниже порог входа-выхода, в  основном нет 
длинных абонементов и  долга по  авансовым пла-
тежам перед клиентами. Но вместе с тем у крупных 
игроков есть опыт преодоления кризисов, отлаже-
на работа структурных подразделений, тогда как 
у  студий зачастую управленец  — это и  тренер, 
и  администратор, и  антикризисный менеджер, 
у которого попросту не хватает компетенций, чтобы 
вывести бизнес из кризиса. У крупных фитнес-цен-
тров больше административный ресурс, есть имя 
и  больше клиентская база»,— считает вице-пре-
зидент АОФи.

Несмотря ни  на  что, некоторые представители 
индустрии фитнеса смотрят в будущее с оптимиз-
мом. Как рассказала „Ъ-Кубань“ Евгения Пресняко-
ва, управляющий фитнес-центром 50Gym, выручка 
компании к  концу 2020  года вернулась на показа-
тели до начала пандемии. «Так как наш клуб име-
ет большую площадь, требования, которые ввел 
Роспотребнадзор, не  вводят нас в  определенные 
рамки. Мы сохранили и оставили все основные про-
граммы тренировок, при этом ощущаем увеличение 
показателей от  персональных занятий»,— заклю-
чает собеседница.

Новости сНижают спрос Пандемия 
коронавируса трансформировала спрос. Многие 

прибыль от оНлайН-ЗаНятий 

Не может покрыть и четверти 
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